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Единственное, что объединяет все определения – возможность сэкономить на масштабах производства. Однако ни 
одно определение не затрагивает необходимость обязательного государственного регулирования этих экономиче-
ских субъектов и не определяет границы этого регулирования. Устранение институциональных пробелов в подходах 
идентификации естественной монополии необходимо для выбора методов реформирования и регулирования этих 
экономических явлений. Кроме того, официально закрепленное определение естественной монополии не содержит 
в себе резервов внедрения конкурентных начал на естественно-монопольные рынки.  
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There is the analysis of existing definitions of natural monopoly, on the basis of which the gaps between the statutory 
definition of a natural monopoly and natural monopoly as an economic entity in the economy. Currently, natural monopoly 
in various sources is defined as a market situation, the industry, the kind of absolute monopoly, the state of the commodity 
market. The ability to save on production scale is the only thing that unites all definitions. However, no one single definition 
absolute doesn’t need to necessarily affect state regulation of those entities, and doesn’t define the boundaries of this regulation. 
Elimination of institutional gaps in approaches to the identification of a natural monopoly is necessary for selection of methods 
for the reform and regulation of these economic phenomena. In addition, the formal definition of a natural monopoly doesn’t 
contain provisions for the introduction of competition in natural monopoly markets.
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В статье выдвинута гипотеза о том, что сбалансированность социально-экономического развития регионов воз-
можна за счет  применения экологически ориентированных методов управления, к числу которых относятся стратегии 
социально-экономического развития регионов. В качестве инструмента реализации данного подхода представлено фор-
мирование экологической составляющей региональных стратегий социально-экономического развития субъектов РФ, 
направленного на достижение синергии интересов экономических агентов за счет комплексного развития территорий 
на пути достижения экологически сбалансированного социально-экономического развития регионов. В соответствии с 
целями исследования  в работе определено понятие экологического компонента стратегии социально-экономического 
развития региона; обоснован  алгоритм разработки экологического компонента стратегии регионального социально-
экономического развития, включающий в себя шесть блоков. Кроме того, в исследовании представлена увязка эколо-
гического блока с общей структурой стратегии социально-экономического развития региона Российской Федерации.
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The hypothesis is proposed in the article, that the balance of socio-economic development of regions is possible due to 
applying of ecologically oriented methods of governing including strategies of socio-economic development of regions. As the 
tool of realizing of this approach is presented the forming of ecological component of regional strategies of socio-economic 
development of subjects of Russian Federation directed on the achieving of synergy of interests of economic agents due to the 
complex development of territories on the track of achieving of ecologically balanced socio-economic development of regions. 
According to research objectives, in work is defined the concept of an ecological component of strategy of socio-economic 
development of the region; it is reasonable the algorithm of development of an ecological component of strategy of socio-
economic development, including six blocks. Besides, in research is presented the coordination of the ecological block with the 
general structure of strategy of socio-economic development of subjects of Russian Federation
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Анализ экономического потенциала Белгородской области проведен по основным его составляющим: при-
родная, инфраструктурная, производственная, управленческая, социальная, инвестиционная. Природный и инфра-
структурный потенциалы региона обуславливают предпосылки его успешного развития. Формирование, функци-


